
Режим самоизоляции в регио-
не продлен до 25 мая, как и раньше, 
действует масочный режим. Однако 
уральцам уже разрешили заниматься 
спортом на улице и выходить на про-
гулку, соблюдая дистанцию. Кроме 
того, возобновился плановый прием 
в государственных больницах. Рабо-
ту начали частные клиники и косме-
тологии, у которых есть медицинская 
лицензия.

Уральцам позволили также зани-
маться туризмом: на этой неделе воз-
обновили работу природные парки 
Свердловской области. Правда, отды-
хать в них разрешили только семьями, 
в масках и со средствами дезинфек-
ции. А вот продажа алкоголя во всей 
области после 19:00 по-прежнему за-
прещена. 

НА ЭКЗАМЕНЫ – 
В МАСКЕ

 В режиме дистанционного обуче-
ния завершается учебный год в шко-
лах города. С марта месяца дети так 
и не встретились с учителями лично, 
зато заметно укрепили свои позна-
ния в компьютерных технологиях, за-
частую вместе с родителями. В управ-

лении образования города сообщили, 
что для первоклассников учебный год 
завершится 22 мая, для всех осталь-
ных школьников – до 29-го. В новой 
реальности оказались выпускники 9 
классов: для них вообще отменили эк-
замены. Что касается итоговой атте-
стации, то отметки будут выставлять-
ся на основании годовых оценок. Как 
правило, средние профессиональ-
ные учреждения экзамены не практи-
куют, приём ведется по конкурсу ат-
тестатов.

Нет ясности по ситуации с ЕГЭ – 
на момент этой публикации не были 
установлены сроки проведения Еди-
ного государственного экзамена. Од-
нако в городском управлении образо-
вания подготовка экзаменационных 
пунктов ведётся – прежде всего, не-
обходимо соблюсти санитарно-эпи-
демические требования Роспотреб-
надзора. Ожидается, что количество 
пунктов проведения ЕГЭ увеличится в 
связи с тем, что по новым требовани-
ям при рассадке детей должна соблю-
даться дистанция – не менее полуто-
ра метров. Таким образом, помещений 
понадобится больше. Как и в прошлом 
году, ЕГЭ планируют сдавать чуть боль-
ше 600 выпускников 11-х классов. На 

сегодняшний день нет информации о 
том, изменится ли порядок сдачи са-
мих экзаменов (два обязательных и 
по выбору), школы готовятся к тради-
ционному порядку.

При этом при входе на пункты ЕГЭ 
бесконтактными термометрами будет 
измеряться температура учеников, что-
бы обеспечить безопасность участни-
ков экзамена. Кроме того, предусмо-
трены антисептики во всех аудиториях, 
в помещениях установят аппараты для 
обеззараживания воздуха, которые 
можно использовать в присутствии лю-
дей. И, разумеется, никто не отменял 
масочный режим.

ДЕТСКИЕ САДЫ 
И ЛАГЕРЯ – ПОД 
ВОПРОСОМ

Детские сады по-прежнему закры-
ты. В городе функционируют больше 
тридцати дежурных групп – для тех 
семей, где ребёнка оставить не с кем 
по причине трудовой занятости ро-
дителей. В управлении образования 
пояснили: новые группы открывают 
по мере поступления заявлений. На 
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ДЕНЬГИ ВМЕСТО ЗЕМЛИ
167 многодетных семей получили выплаты 

взамен земельных участков.

Речь идет о семьях, которые стоят в очереди в го-
родской администрации на получение бесплатного зе-
мельного участка.  С недавнего времени процедура из-
менилась: вместо земли можно взять деньги – 200 тысяч 
рублей. Первоуральцам, которые еще не получили участ-
ки, администрация направляет уведомления о возмож-
ности получения выплаты. Всего в 2020 году в бюджете 
города на эти цели предусмотрено 70 млн рублей. Вы-
платы предусмотрены для 350 семей.

Напомним, программа по предоставлению многодет-
ным семьям земельных участков для строительства жи-
лья реализуется в Первоуральске с 2008 года. 

ВОЗОБНОВЛЯЮТ  
ВАКЦИНАЦИЮ ДЕТЕЙ

По распоряжению Евгения Куйвашева, 
медицинским организациям региона 

поручено обеспечить вакцинацию, исключая 
риск распространения коронавирусной 

инфекции. 

«Каждое учреждение должно обеспечить соблюде-
ние всех необходимых мероприятий: разграничение по-
токов пациентов, исключение их пересечения, наличие 
в полном объёме средств индивидуальной защиты, ос-
мотр каждого пациента до вакцинации, режимы кварце-
вания и проветривания, обработки дезинфицирующими 
средствами всех используемых помещений, исключе-
ние ожидания пациентами приёма. Кроме того, каждый 
пациент должен быть приглашен к строго назначенному 
времени», – пояснил министр здравоохранения Сверд-
ловской области Андрей Цветков.

Минздрав и Роспотребнадзор рекомендует прово-
дить вакцинацию только в прививочных кабинетах с 8.00 
до 20.00. В дальнейшем, при условии эпидблагополучия 
и готовности медорганизаций, планируется проводить 
вакцинацию не только в прививочных кабинетах, но и в 
мобильных медицинских комплексах, в фельдшерско-
акушерских пунктах и общих врачебных практиках, в дет-
ских образовательных организациях.

ДВОРАМ ТОЖЕ  
НУЖНЫ ДОРОГИ

Самый большой в Первоуральске 
внутриквартальный проезд на улице 

Комсомольской открыли для движения.

За две недели ремонтные бригады срезали старый 
асфальт, установили почти полторы тысячи бордюрных 
блоков, уложили новое дорожное полотно общей площа-
дью 4 тысячи квадратных метров. Строители утвержда-
ют: дорога прослужит не один год. Её качество уже оце-
нила комиссия из городской администрации. 

Новое дорожное покрытие выполнено из мелкозер-
нистого асфальта. Особое внимание уделили монтажу 
ливневой канализации. Стоки для воды опустили зна-
чительно ниже уровня асфальта. 

Стоит отметить, что проезд на Комсомольской – это 
уже четвертый объект, завершённый в этом году. Ранее 
работы были выполнены на улицах Прокатчиков и Труб-
ников. Впереди – обустройство дорог на улицах Емли-
на, Вайнера и Строителей.

Ремонт внутриквартальных проездов в Первоураль-
ске проводится впервые за долгое время. Все работы 
финансируются за счёт муниципального бюджета. На 40 
миллионов рублей в этом году планируется привести в 
порядок 19 внутриквартальных проездов.
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ЖИЗНЬ ПОСЛЕ ПАНДЕМИИ

На этой неделе в правительстве региона сообщили о положительных тенденциях 
в ситуации с COVID-19, темпы распространения инфекции замедляются. Однако 
жителей по-прежнему призывают соблюдать меры профилактики.

ДЛЯ МНОГИХ НЕ СТАНЕТ ПРЕЖНЕЙ



Стоит отметить, что пан-
демия коронавируса внес-
ла свои коррективы в пра-
вила призыва и прохождения 
службы в этом году. Во-
первых, сдвинули сроки про-
ведения весенней кампании: 
порог первоуральского во-
енкомата первые призыв-
ники переступили 12 мая. 
И сейчас на медкомиссию в 
день приглашают меньшее 

количество призывников, 
чем обычно, чтобы не до-
пустить скопления людей и 
обеспечить соблюдение со-
циальной дистанции.

Пройти основных специа-
листов и сдать анализы для 
призывника в этом году не 
достаточно. Требуется также 
соблюдать масочный режим 
и быть готовым пройти те-
стирование на коронавирус.

– Призывники, прибы-
вающие на медицинскую 
комиссию, проходят тер-
моконтроль. В военкомате  
действует масочный режим. 
При отправке на област-
ной пункт в Егоршино при-
зывникам проведут тесты 
на коронавирус, а по при-
бытию в часть их ожидает 
двухнедельный карантин, – 
комментирует военный ко-
миссар Первоуральска и 
Шалинского района Евге-
ний Наумов.

В этом году план по ве-
сеннему призыву – 150 че-
ловек.  Столько первоу-
ральцев отправятся в ряды 
Вооруженных сил России. 
По словам врача-специа-
листа первоуральского во-
енкомата Владимира Аку-
бардии, количество годных 
к воинской службе в нашем 
городе из года в год на вы-
соком уровне: в пределах 
67-68 процентов. Этот пока-
затель держится в течение 
последних пяти лет.

Весенняя кампания в 
Первоуральске по плану за-
вершится в середине июля. 
К этому времени в военко-
мате примут около тысячи 
человек.
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ПОЛИКЛИНИКА В НОВОМ ОБЛИКЕ
В Первоуральске завершается ремонт 

первой поликлиники. Медицинские услуги 
в комфортных условиях смогут получать более 

34 тысяч горожан. 

Ремонт поликлиники проходил в рамках приоритетно-
го регионального проекта «Создание новой модели меди-
цинской организации, оказывающей первичную медико-
санитарную помощь». На сегодняшний день полностью 
отремонтирован первый этаж учреждения: заменены ок-
на, входная группа, выполнена отделка стен, внутренних 
колонн и потолков. Также благоустроен лестничный марш.

Благодаря новым системам навигации, пациент смо-
жет быстро сориентироваться в расписании участковых 
терапевтов и узких врачей. Для оперативной выдачи тало-
нов установлены несколько стоек электронной очереди. 

Для приема пациентов с повышенной температурой 
организован отдельный блок в правом крыле первого эта-
жа, напротив прививочных кабинетов. Для оперативного 
приема таких пациентов будут работать сразу два каби-
нета. Всё устроено так, чтобы температурящий больной 
мог пройти в кабинет, минуя регистратуру и не контакти-
руя с другими пациентами. 

В левой части первого этажа поликлиники сформировано 
так называемое «здоровое крыло»: там будет располагаться 
кабинет неотложной помощи для пациентов без повышенной 
температуры тела, например, людей с высоким давлением, 
остеохондрозом и так далее. Здесь же расположен довра-
чебный кабинет, где выписывают рецепты на льготные пре-
параты, направления на анализы и медкомиссию.

БЛАГОУСТРОЙСТВО НА БЕРЕГОВОЙ 
Начались комплексное благоустройство 

двора возле домов № 82 и № 84-а на улице 
Береговой. Работы ведутся в рамках программы 
«Формирование комфортной городской среды». 

Площадку уже очистили от старого асфальта, выровня-
ли щебень. Во дворе по Береговой планируют обустроить 
зону отдыха, газоны, детскую площадку с шумоизоляци-
ей, а также установить новые столбы уличного освещения. 
Планируется, что сделано всё будет до 1 июля.

Средства на реализацию проекта выделены из област-
ного и местного бюджетов, часть средств вносили сами жи-
тели двора – их доля составила 20 % от стоимости проекта. 

Как правило, чтобы принять участие в программе 
«Формирование комфортной городской среды», жителям 
необходимо подготовить дизайн-проект и утвердить его 
на общем собрании собственников жилья. Затем на его 
основе подготовить проектно-сметную документацию, 
и снова утвердить её на общем собрании. 

Далее управляющая компания передает документы в 
УЖКХиС Первоуральска, откуда они отправятся на провер-
ку в Департамент государственного жилищного надзора 
Свердловской области. И уже после этого администрация 
включит двор в программу «Формирование комфортной 
городской среды». 

Дополнительную информацию по этому вопросу мож-
но получить по телефону: 64-96-22.

МУСОРУ СВОЁ МЕСТО
В частном секторе Первоуральска начали 
устанавливать пластиковые контейнеры.  

В этом году в городе планируют обновить 
140 баков для сбора ТБО. 

Средства на новые контейнеры выделили из двух ис-
точников: городской казны и бюджета регионального опе-
ратора по сбору отходов. 

Контейнеры начали устанавливать в микрорайонах 
Первомайка, Магнитка, Талица и Совхоз Первоуральский. 
Как говорят специалисты, пластиковые баки экологичнее 
прежних, железных. Во-первых, они с крышкой, поэтому 
ветер не будет раздувать мусор, во-вторых, объём баков 
больше. К тому же пластик, в отличие от металла, не ржа-
веет, поэтому должен прослужить дольше. 

В компании «ТБО «Экосервис» пояснили, что сейчас рас-
сматривается вопрос оборудования площадок для сбора 
крупногабаритных отходов рядом с новыми контейнерами. 

ПО ПРИБЫТИИ В ЧАСТЬ – 

сегодняшний день они работают как 
в Первоуральске, так и в его окрест-
ностях.

Каждого ребенка с утра осматри-
вает врач: проверяет горло, измеряет 
температуру. И только после оценки 
«здоровы» дети допускаются до сада. 
На сегодняшний день в детсадах рабо-
тают усиленные бригады фельдшеров, 
медик есть в каждой группе. Кроме то-
го, весь персонал работает в защитных 
масках и перчатках, соблюдая необхо-
димые меры профилактики.

Что касается полноценной работы 
детских садов, то в этом вопросе спе-
циалисты крайне осторожны: садики 
откроют только после соответствую-
щего разрешения Роспотребнадзора, 
когда на территории округа будет до-
статочно благоприятная эпидемиче-
ская обстановка. В детсадах проведут 
генеральную уборку с дезинфекцией. 
И даже тогда, когда разрешение будет 
получено, одномоментно открыть все 
детсады не получится: медработникам 
предстоит осмотреть каждого ребён-
ка – должна быть полная уверенность, 
что он здоров. 

Такой же неопределенной остает-
ся и ситуация с летней оздоровитель-
ной кампанией. Роспотребнадзор вы-
пустил рекомендации для санаториев 
и загородных лагерей, и во многом всё 
зависит от того, насколько эти учреж-
дения готовы выполнить эти требова-
ния. Под вопросом сегодня и откры-
тие дневных летних лагерей на базе 
городских школ.

РУКА ПОМОЩИ 
МАЛОМУ БИЗНЕСУ

Как себя чувствует малый и сред-
ний бизнес в условиях пандемии – 
рассказали в Первоуральском фонде 
поддержки предпринимательства. В 
частности, введенные ограничитель-
ные меры стали большим препятстви-
ем в работе предприятий социальной 
сферы – речь идёт о кружках, секци-
ях и вообще сфере дополнительного 
образования. В ситуации отсутствия 

дохода предприниматели столкну-
лись с невозможностью платить арен-
ду, заработную плату сотрудникам, а 
также отчислять налоги. Ежедневно в 
первоуральский фонд на горячую ли-
нию поступают подобные звонки. При 
этом если обратиться к статистике, 
то уменьшения количества субъек-
тов предпринимательской деятельно-
сти, зарегистрированных на террито-
рии Первоуральска, не происходит. На 
сегодняшний день предприятий мало-
го и среднего бизнеса в городе – бо-
лее 5,5 тысяч: это даже больше, чем 
на начало 2020 года. В Первоураль-
ском фонде поддержки предприни-
мательства этот феномен объясняют 
тем, что возможно происходит «дро-
бление» крупного бизнеса на мелкие 
ИП и ООО. Есть и те, кто регистриру-
ются в качестве самозанятых. В целом 
по области динамика положительная: 
с начала года реестр средних и ма-
лых предпринимателей пополнился 
на 3300 субъектов.

Не все согласны соблюдать огра-
ничения в период «карантина» и пред-
принимают попытки работать «из-под 
полы». В этом случае нужно понимать, 
что штрафы за нарушение постановле-
ний правительства отнюдь не малень-
кие – до 500 тысяч рублей.

Не в пользу социального бизнеса  
и предстоящие летние каникулы: да-
же если ограничительные меры снимут 
полностью, вероятность, что летом до-
полнительное образование будет вос-
требовано, невелика. Поэтому специа-
листы рекомендуют, во-первых, искать 
новые источники дохода, а во-вторых, 
воспользоваться теми мерами под-
держки, которые предоставляет сегод-
ня государство – на федеральном, ре-
гиональном и местном уровне.

С 1 мая в налоговой службе начали 
принимать заявления от предприятий, 
которые находятся в реестре наиболее 
пострадавших: на выплату зарплаты 
каждому работнику в размере МРОТ 
– это 12 130 рублей, а также самому 
предпринимателю, если он не являет-
ся работодателем, а работает сам на 
себя. Для самозанятых предусмотре-
на также единоразовая выплата в раз-

мере 5 тысяч рублей. Кроме того, для 
предпринимателей разработан целый 
перечень мер, связанный с отсрочка-
ми платежей по налогам и снижением 
налоговых ставок. Появилась также та-
кая мера поддержки, как каникулы по 
аренде муниципального имущества до 
конца года (Первоуральск стал первым 
городом в области, который предло-
жил такие послабления для бизнеса).

В Первоуральском фонде поддерж-
ки предпринимателей также напоми-
нают о льготных займах  для бизнеса 
под 5,5 % годовых (есть возможность 
получить до 5 млн рублей на 3 го-
да). Сегодня банки идут на такую ме-
ру поддержки, как «нулевые» кредиты 
под ставку 0 % на выплату заработной 
платы. При этом выдают такие кре-
диты даже тем предприятиям, у кото-
рых нет расчётного счёта конкретно в 
этом банке. 

Мерами государственной под-
держки в Первоуральске уже восполь-
зовались несколько тысяч предприни-
мателей.

В правительстве отмечают: пред-
лагаемые меры направлены, прежде 
всего, на то, чтобы поддержать бизнес 
в этой непростой ситуации и сохранить 
рабочие места. 

Таисия Пономарева

НА КАРАНТИН

В Первоуральске начался весенний призыв. На этой 
неделе комиссию прошли первые десять горожан, и уже 
в ближайшее время они отправятся служить в армию. 

ЖИЗНЬ ПОСЛЕ ПАНДЕМИИ
Продолжение. Начало на стр. 1

«Хочу в спецназ!»
Сергей Мазырин, 

призывник:
– Я считаю, что отслу-

жить в армии нужно, по-
скольку это может потре-
боваться при дальнейшем 
трудоустройстве. К приме-
ру, в полиции ты не смо-
жешь работать, если не 
служил. Мы не знаем, что 
нас ждёт в будущем, поэ-
тому пусть уж военный би-
лет у меня будет. Хотелось 
бы служить, конечно, в 
спецназе или морпехе. Я 
всю жизнь занимаюсь 
спортом – бегом, футбо-
лом, боксом… Моя мечта – 
в армии прыгнуть с пара-
шютом. 
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ВОЛОНТЁР ПРИДЁТ НА ПОМОЩЬ
Волонтёры совета молодежи ПНТЗ продолжают 

помогать нуждающимся в рамках акции «Мы 
Вместе». Они привозят лекарства и продукты, 

а с началом дачного сезона в список услуг 
добавилась еще и доставка грунта и удобрений. 

Сейчас количество заявок возросло, так как ново-
трубники объединили усилия с волонтёрами областно-
го ОНФ. 

– Заявки нам поступают напрямую от жителей Перво-
уральска, от администрации и от Общероссийского на-
родного фронта. Люди очень удивляются, что это без-
возмездно, пытаются как-то нас отблагодарить. И когда 
говоришь человеку, что всё на благотворительной осно-
ве, ему очень приятно. Это вызывает улыбку, – расска-
зывает активист совета молодёжи и профсоюзной орга-
низации ПНТЗ Богдан Муравьев.

Сейчас главная задача, по словам новотрубников, 
сделать всё, чтобы первоуральцы как можно мень-
ше нарушали режим самоизоляции. Особенной забо-
ты требуют граждане, которые находятся в группе ри-
ска – люди старше 65 лет и те, у кого есть хронические 
заболевания. 

Чтобы обратиться за помощью, достаточно позво-
нить в волонтёрский центр Первоуральска по телефону 
8-3439-221-211. Активисты совета молодёжи ПНТЗ по-
могут с покупкой продуктов и лекарств, оплатят счета 
или выгуляют домашних питомцев.

«МЫ В ОТВЕТЕ ЗА ВСЁ,  
ЧТО ПОСАДИЛИ» 

Первоуральские эковолонтёры проверили 
молодые деревья, которые высадили 
в прошлом году на городских улицах. 

Берёзы, липы, ясени… Только за один день активи-
сты движения «Город Первых» (создано по инициативе 
Группы ЧТПЗ) осмотрели около 150 деревьев. В прошлом 
году к 85-летию Новотрубного завода они высадили са-
женцы на улице Трубников, Данилова и Краснодонцев. 
Теперь намерены ухаживать за деревцами.

– Каждый год мы будем следить за деревьями, ко-
торые сами посадили: наблюдать за их дальнейшим 
ростом, убирать отмершие ветки, избавляться от вре-
дителей, менять погибшие саженцы. И призываем всех 
жителей Первоуральска заботиться о зелёных насажде-
ниях, – комментирует активист общественного движения 
«Город Первых» Светлана Ржанникова.

В ближайшее время эколоволонтёры намерены про-
должить озеленение города – совместно с администра-
цией Первоуральска организуют конкурс, в котором 
разыграют 10 саженцев дуба. Подробности участия опу-
бликуют в своих социальных сетях: vk.com/gorod.pervykh.

ПОРА ДЕЛАТЬ ВЫБОР 
В Первоуральском металлургическом колледже 

провели День открытых дверей. 
В формате онлайн школьникам и их родителям 

рассказали о дуальной системе образования 
и о том, кем может стать выпускник 11 класса, 

обучаясь по программе  
«Будущее Белой металлургии». 

Ко Дню открытых дверей присоединились десятки 
будущих абитуриентов и их родителей. В этом году бу-
дущими белыми металлургами в Первоуральске станут 
250 выпускников школ. Их ждёт насыщенная студенче-
ская жизнь, получение рабочего места на предприятии 
уже во время учёбы, а после её окончания – карьерный 
рост в компании.

Алексей Смирнов, руководитель департамента по ре-
ализации программы «Будущее Белой металлургии»: «На 
сегодня мы реализуем 5 технических специальностей в 
рамках нашей программы. Для выпускников 11 класса 
мы ввели новую перспективную специальность «Осна-
щение средствами автоматизации». Студенты будут изу
чать основные процессы на предприятии, связанные с 
роботизацией и автоматизацией».

Кроме современного формата обучения, студенты 
получают дополнительную стипендию, дотации на пита-
ние и возможность пройти военную службу в подшефной 
воинской части Группы ЧТПЗ. Приемная комиссия нач-
нет работу с 1 июня. Подать документы на специально-
сти программы можно будет онлайн на сайтах програм-
мы «Будущее Белой металлургии» и Первоуральского 
металлургического колледжа.

ИДЁМ ЗА МЕЧТОЙ

Проект позволит существенно по-
высить производительность сдаточ-
ного контроля продукции и полностью 
исключить риск отгрузок труб со скры-
тыми дефектами.

В рамках проекта до конца 2020 го-
да на Челябинском трубопрокатном 
заводе (входит в Группу ЧТПЗ) будет 
введена в эксплуатацию автоматизи-
рованная установка неразрушающего 
контроля бесшовных труб диаметром 
57 – 426 мм и толщиной стенки 1,5 – 45 
мм, которая использует ультразвуко-
вой и вихретоковый методы. Оборудо-
вание выявляет дефекты продольной и 
поперечной ориентации, предельно до-
пустимые отклонения толщины стенки, 

различные типы расслоений поверхно-
стей и тела трубы. В состав установки 
также входит система механической 
чистки поверхности труб.

На новой установке будет проходить 
контроль трубная продукция для машино-
строительной, нефтегазовой и энергети-
ческой отраслей. Для выполнения заказов 
по международным стандартам установ-
ка может быть дооснащена системами 
контроля наклонных дефектов без необ-
ходимости приобретения дополнитель-
ного оборудования и капитальных затрат.

– По итогам 2019 года Группа ЧТПЗ 
является лидером на внутреннем рос-
сийском рынке бесшовных индустри-
альных труб с долей 49 % и занимает 

второе место среди производителей 
труб нефтяного сортамента с долей 
18 %, – комментирует технический ди-
ректор Группы ЧТПЗ Кирилл Никитин. –
Проект по модернизации производства 
улучшит качество трубной продукции и 
соответствует одному из стратегиче-
ских приоритетов развития производ-
ства Группы ЧТПЗ – реализации про-
ектов по повышению технологической 
точности бесшовных труб.

В 2020 году модернизацию произ-
водства бесшовных труб также плани-
руется провести на Первоуральском 
новотрубном заводе (входит в Груп-
пу ЧТПЗ).

А 
ведь ещё несколько 
лет назад он не очень 
представлял себе, че-
го хочет от жизни. По-

нимал только, что учиться до 
11 класса в школе для него 
не вариант, пора определять-
ся с профессией. В приём-
ной комиссии Павлу сказали, 
что, мол, зря занижаешь себе 
планку. Экзамены по русско-
му и математике сдал на «5», 
а значит, можно поступить на 
программу «Будущее Белой 
металлургии». П. Дулицкий вы-
брал специальность «Монтаж 
и техническая эксплуатация 
промышленного оборудова-
ния», и с момента поступления 
в колледж для него началась 
совершенно другая жизнь.

– Я понял, что хочу учиться 
только на «отлично». Стимулом 
была стипендия от предприя-
тия. Многие навыки, полу-
ченные во время обучения в 
колледже, мне потом пригоди-
лись в работе: к примеру, чте-
ние чертежей, большое коли-

чество времени, проведенное 
за ремонтом оборудования. 
Практику я проходил в Финиш-
ном центре ПНТЗ слесарем-
ремонтником, там же получил 
дополнительную профессию 
«укладчик-упаковщик». Вооб-
ще, я хочу отметить, что этот 
упор именно на практику, ко-
торый предусмотрен дуальной 
системой образования, оправ-
дан и действительно помогает 
в дальнейшей работе.

– Ты сказал, что в пе-
риод студенчества открыл 
в себе многие таланты, о 
которых раньше не подо-
зревал. Расскажи об этом.

– В колледже было очень 
много возможностей. Для 
меня всё началось с волон-
тёрства: я ездил по школам с 
другими студентами, расска-
зывал ребятам о нашей обра-
зовательной программе «Бу-
дущее Белой металлургии». И 
таким образом развил в себе 
ораторское мастерство, на-
учился выступать перед ау-
диторией. Потянуло на боль-
шую сцену – так я оказался в 
студенческой команде КВН 
«Факультет металлургии», и 
КВН стал по-настоящему мо-
им хобби. Потом была завод-
ская команда «Белое солнце 
Урала» (дважды доходили до 
финала корпоративной игры 
КВН), теперь я в «Смене Э».

– Твоё амплуа на сцене, 
о чём шутите?

– Моё амплуа – заводской 
мастер, так уж сложилось. А 
шутим о том, что нас окружа-
ет, говорим о рабочих момен-
тах на производстве. Сейчас 
вот карантин и режим самои-
золяции – представляю уже, 

сколько шуток будет потом на 
эту тему. Только об этом все 
квнщики и будут шутить!

– В 2013 году ты стал 
депутатом Молодёжной 
Думы Свердловской обла-
сти. Дело серьёзное. Чем 
занимался в парламенте? 

– Сначала были выборы – 
я ходил по школам, рассказы-
вал о себе ребятам. У нас же 
всё по правилам было: аги-
тация, голосование… Когда 
стал депутатом, ездил в Ека-
теринбург, Молодёжная Дума 
заседала по субботам в Доме 
Правительства. Там мы раз-
рабатывали программы по 
улучшению жизни молодёжи, 
и потом уже свои инициативы 
подавали на рассмотрение в 
Законодательное Собрание 
Свердловской области. 

Я считаю этот опыт тоже 
полезным для себя: учишь-
ся ответственно относиться 
к делу. Когда пошёл служить 
в армию – в подшефную во-

МОДЕРНИЗАЦИЯ 
ПРОИЗВОДСТВА
БЕСШОВНЫХ ТРУБ

ПАВЕЛ ДУЛИЦКИЙ: 
«ЗАНИМАЙТЕСЬ ТЕМ, ЧТО 
ВАМ НРАВИТСЯ»

Группа ЧТПЗ приступила к реализации проекта по модернизации оборудования 
неразрушающего контроля бесшовных труб. 

Блистать на сцене, принимать решения в парламенте и выполнять ответственную 
работу в цехе – жизнь Павла Дулицкого похожа на калейдоскоп, в котором есть место 
и вещам серьёзным, и юмору. 

инскую часть посёлка Горный 
Щит, уже понимал, что хо-
чу продолжить образование. 
И там для нас организова-
ли подготовительные курсы 
для поступления в универси-
тет, представляете? Это бы-
ло здорово. Я знал, что можно 
получить бесплатно высшее 
образование в УрФУ, если ты 
сотрудник предприятия, и ре-
шил воспользоваться этим. 
Сейчас учусь на кафедре 
«Технологии и оборудование 
трубного производства», ра-
ботаю в цехе № 14 инжене-
ром-технологом. 

– Что можешь сказать о 
своей работе, интересно?

– В мои обязанности вхо-
дят проверка технологиче-
ской дисциплины, разбор 
брака, осуществление про-
изводства новых видов про-
дукции, сопровождение це-
ховых заказов. Работа эта 
мне очень нравится, потому 
что нужно постоянно повы-
шать свою квалификацию, 
изучать что-то новое. Это 
заставляет развиваться и не 
сидеть на одном месте.

Рабочие будни, как гово-
рится, не «поглотили» полно-
стью Павла Дулицкого. Нахо-
дит он время и для любимой 
игры в КВН, и для волонтёр-
ской деятельности в Совете 
молодёжи предприятия. К 
примеру, под Новый год пре-
вращается в доброго Деда 
Мороза, чтобы поздравить 
коллег с праздником. 

Таисия Пономарева
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КАЧЕЛИ – ДЕТЯМ 
Новые детские площадки в этом году появятся 

также на улице Пролетарской, СТИ, а также 
в микрорайонах Магнитка и Кузино. 

Речь идёт о детских городках с горками, качелями, пе-
сочницей и скамейками. Их разместят на месте старых 
конструкций, которые стояли еще с советских времен. К 
работе подключаются управляющие компании и депута-
ты, к которым с соответствующими просьбами обрати-
лись жители данных районов города.

В МИНИ-ЗООПАРКЕ РОДИЛСЯ 
ДЕТЁНЫШ ЕНОТА 

В одном из первоуральских зоопарков 
пополнение – там родился енот. Месячный 

малыш ещё не отходит от мамы и до сих пор 
питается молоком. 

По словам сотрудников зоопарка, маленького енота-
полоскуна брать на руки пока нельзя, чтобы мать от не-
го не отказалась. Пол детёныша неизвестен, нет у него и 
имени. Сейчас малыша подкармливают творожком и ба-
наном – от этого лакомства зверёк не отказывается.

Сейчас в мини-зоопарке больше 50 животных. Каж-
дый день на их пропитание уходит около тысячи рублей. 
Самое дорогое и незаменимое – кошачий корм и перепе-
линые яйца. Они входят в обязательный ежедневный ра-
цион енотов и сурикатов.

Чтобы хоть как-то прокормить питомцев, в мини-зоо-
парке начали продавать билеты «на потом», по которым 
посетить зверинец можно будет в любой день, после от-
крытия. Но и этих средств не хватает.

На помощь животным  пришли коммерсанты: к примеру, 
администрация торгового центра, в котором находится ми-
ни-зверинец, приобрела для них месячный запас кормов.

Без посетителей, а значит без заработка, сейчас оста-
лись все российские зоопарки. Под угрозой закрытия зве-
ринцы в Новосибирске, Калининграде, Красноярске, Пер-
ми, Владивостоке и других городах. В Первоуральском 
мини-зоопарке надеются, что ограничения скоро снимут, 
и здесь снова появятся посетители.

ТРУБАМ – ВТОРАЯ ЖИЗНЬ 
Компания СТК приступила к гидроиспытаниям 

всех трубопроводов города. Опрессовки 
завершатся к 1 сентября. 

Коммунальщики обещают: в ходе работ длительность 
отключения горячей воды в многоквартирных домах соста-
вит 10 дней. И лишь в одном случае отключение водоснаб-
жения  продлится две недели: во время опрессовок в домах 
по нечётной стороне на улице Ленина ( с 21 мая по 3 июня). 

Под суточные отключения попали микрорайоны Маг-
нитка, Талица, Совхоз, а также многоквартирные дома по 
улицам Ленина, Чекистов, Данилова, Строителей, Совет-
ская, Емлина и по проспекту Космонавтов.

Параллельно с опрессовками «Свердловская теплоснаб-
жающая компания» приступила и к плановым ремонтам и 
замене сетей. Наиболее масштабные работы проведут на 
улицах Трубников, Луначарского и Советской: на ремонт 
трубопроводов там потратят около 70 миллионов рублей.

Помимо замены труб  «СТК» модернизирует 13 цен-
тральных теплопунктов и две насосные станции. Также в 
межотопительный период пройдет третий этап техниче-
ского перевооружения тепломагистрали по улицам Ма-
лышева-Ватутина, начатого в 2018 году.
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НОВЫЙ ЭЛЕКТРОННЫЙ АДРЕС
В газете «Уральский трубник» изменился адрес 

электронной почты. Теперь все, кто сотрудничает 
с изданием, пишите нам trubnik@pervomedia.ru
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В запасниках музея де-
сятки фолиантов, экспона-
ты прошлого века... Откры-
тие можно сделать в любой 
момент, как это произошло 
с краеведом Альбиной Фи-
латовой. Пока собирала ма-
териал для новой книги, в 
хранилище музея она обна-
ружила альбом о героях-но-
вотрубниках – с описанием 
их подвигов в годы Великой 
Отечественной войны.

– Уже была готова пред-
варительная вёрстка кни-
ги, когда я обнаружила эту 
реликвию – иначе и не на-
зовешь. В такой ситуации 
необходимо было внести в 
издание новые факты, сде-
лать дополнение. Это, ко-
нечно, время, затраты сил, 
но ради истории и досто-
верности пойдешь на всё! – 
рассказывает А. Филатова.

Стоит отметить, что Аль-
бина Ароновна – один из 
самых известных авторов 
Первоуральска. Краевед, 
Почётный гражданин города 
написала уже 14 историче-
ских книг. Издание об исто-
рии музея ПНТЗ станет для 
нее юбилейным – 15-м. Она 
отмечает, что с особым чув-
ством взялась за эту рабо-
ту: в 1973 году ей довелось 
участвовать в открытии му-
зея ПНТЗ и даже проводить 
здесь экскурсии. О том, с че-
го всё начиналось, пишет на 
первых страницах будущего 
издания. 

– Всё началось с того, 
как к директору ПНТЗ, Фё-
дору Александровичу Да-
нилову, пришли ветераны 
завода с просьбой создать 

ПАМЯТЬ

СОКРОВИЩНИЦА 
ИСТОРИИ
В Первоуральске готовятся выпустить книгу об истории музея ПНТЗ. Сегодня в его 
сокровищницах более 10 тысяч экспонатов – и все подлинники. Впрочем, книга о музее – 
это, прежде всего, рассказ о людях, которые на протяжении полувека бережно хранили 
историю для потомков. 

ВЕТЕРИНАРНАЯ 
ПОМОЩЬ
БЕЗ ГРАНИЦ
Волонтёры Первоуральского общества защиты животных выиграли 
президентский грант. Они разработали проект ветеринарного пункта.

В федеральном конкурсе прези-
дентских грантов приняли участие бо-
лее 9 тысяч проектов со всей России, 
из них победу одержали чуть больше 2 
тысяч. Проект первоуральских зооза-
щитников «Ветеринарная помощь без 
границ» признан лучшим в номинации 
«Экология и защита животных». Они 
предложили целый комплекс социаль-
ных инициатив, направленных на попу-
ляризацию ответственного, бережно-
го и гуманного отношения к животным. 

Проект был полностью разработан 
волонтёрами Первоуральского обще-
ства защиты животных (ПГОЗЖ). Он 
подразумевает покупку и оборудова-
ние блочно-модульного переносного 
здания, в котором будут проводить-
ся плановые операции, вакцинация и 
ветеринарное обслуживание питом-
цев приюта. Для малоимущих жителей 
города и области приём животных ор-
ганизуют на льготной основе. Ветери-
нарный модуль будет состоять из двух 
комнат: одна комната предназначена 
для медицинских обследований, опе-
раций, вторая – для реабилитации и 
послеоперационного стационара для 
животных. В ветпункте будут работать 
врач и ассистент. 

«Ветеринарные услуги – одна из 
самых больших статей финансовых 

затрат приюта и Общества защиты жи
вотных в целом. Мы существуем пол
ностью на пожертвования горожан, 
благотворителей и, конечно, для нас 
эта победа – огромный прорыв, мощ
ная мотивация и большая поддерж
ка. Особенно я хочу поблагодарить 
волонтёров, которые сами придума
ли проект и полностью подготовили 
документы для подачи заявки на кон
курс. Это ваша победа! Мы обязатель
но будем держать горожан в курсе дел 
по реализации проекта», – рассказа-
ла www.pervo.ru председатель Перво-
уральского общества защиты живот-
ных Юлия Воронина.

Ветеринарный модуль начнет ра-
ботать уже осенью этого года. Сейчас 
идет подготовка территории: две не-
дели ушло на уборку пиломатериалов, 
дров, щебня и мелкого металлолома, 
манипулятор убирал трубы и вольеры. 
Проведено геологическое исследова-
ние почвы, впереди – конкурс на вы-
бор поставщика модуля.

По расчётам волонтёров, в пери-
од реализации проекта «Ветеринар-
ная помощь без границ» будет оказа-
на помощь более 2,5 тыс. животным 
– как бездомным, так и тем, чьи вла-
дельцы относятся к социально неза-
щищенной категории граждан.

На фото: Так будет выглядеть новый 
ветеринарный пункт Первоуральского 

общества защиты животных

музей, куда будут прихо-
дить потомки и знакомиться 
с заводской историей. Фё-
дор Александрович чело-
век, конечно, очень был му-
дрый, провидец во всём. Он 
ответил ветеранам, что та-
кая мысль у него уже есть – 
музею быть, – рассказыва-
ет А. Филатова.

Сегодня в музее ПНТЗ 
хранятся тысячи ценных 
экспонатов: среди них и до-
машняя утварь 19 века, и ко-
жаный чемоданчик перво-
го директора завода Ивана 
Мельникова. Удивительным 
образом рядом здесь со-
седствуют сразу несколько 

эпох. Есть и вещи вовсе уни-
кальные – к примеру, един-
ственная в городе простран-
ственная диорама. 

– Наши фонды посто-
янно пополняются новы-
ми уникальными экспона-
тами. Примечательно, что 
все они являются свидете-
лями целой эпохи зарожде-
ния, становления и развития 
первоуральского градоо-
бразующего предприятия. 
Один из таких экспонатов – 
памятная плита, созданная 
по случаю важнейшего со-
бытия: 13 мая 1934 года в 
цехе № 3 были изготовле-
ны первые 64 трубы. Мно-

го лет плита висела на са-
мом здании цеха, а когда его 
снесли, в 90-е годы оказа-
лась в музее истории ПНТЗ, 
– рассказывает хранитель 
фондов Оксана Румянце-
ва. В свою очередь, дирек-
тор музея ПНТЗ, Светлана 
Титова, отмечает: на протя-
жении вот уже 47 лет музей 
является центром культуры 
– его посещают более двад-
цати тысяч человек в год, это 
не только сами первоураль-
цы, но и иногородние жите-
ли, и иностранцы. Помимо 
собственно музейных экс-
позиций здесь можно по-
смотреть художественные 
выставки – они регулярно 
обновляются.

Новая книга о музее рас-
скажет об его уникальности, 
а также о людях, которые 
в разные годы пополня-
ли фонды, сохраняя исто-
рию. Глянцевое издание бу-
дет вмещать больше сотни 
страниц текста и фотогра-
фий – его планируют выпу-
стить летом, ко дню рожде-
ния музея ПНТЗ.

Таисия Пономарева

На реализацию проекта фондом-
оператором Президентских грантов 
выделено более 3,5 миллионов ру-
блей. 

«Это наша третья победа в кон
курсе президентских грантов. Мы уже 
имеем опыт: это огромная подготови
тельная работа, сложные конкурсные 
процедуры, большая конкуренция с 
другими социальными проектами Рос
сии и, что важно, серьезная, скрупу
лёзная отчетность. Оператор Фонда 
строго следит за тем, как, когда и куда 
были направлены выигранные сред
ства», – пояснила волонтер Общества 
защиты животных и автор проекта Ки-
ра Хрипкова.

В рамках проекта будут разрабо-
таны и проведены социальные уро-
ки: «Воспитание этичного отношения 
к животным как часть нравственно-
го воспитания» в школах, колледжах 
и училищах Первоуральска. Занятия 
начнутся в новом учебном году. Под-
растающему поколению будут при-
вивать ответственность и милосер-
дие по отношению к братьям нашим 
меньшим.


